

Puisqu'on parle du Japon, permettez-moi de vous donner un exemple des lacunes de notre système d'éducation. Nous savons tous que notre commerce transpacifique dépasse maintenant notre commerce transatlantique et que le Japon est notre deuxième partenaire commercial. Pourtant, à peine 1 200 étudiants suivent des cours de japonais chez nous, comparativement à 15 000 en Australie.

Bon nombre d'entre vous ici ce soir, et à l'ICAI en général, sont des éducateurs. L'Institut pourrait donc se pencher fort utilement sur la formation possible à donner à nos jeunes afin de les préparer au rôle internationaliste que nous envisageons tous pour le Canada.

Votre conférence discutera des réalités nouvelles dans la région du Pacifique. Certaines étaient difficilement concevables il y a à peine dix ans: le Japon devenant le premier exportateur de capitaux au monde, la Chine se modernisant et joignant les rangs du GATT, l'émergence des nouveaux pays industriels de l'Asie en tant que force économique.

Nous sommes tous conscients aujourd'hui de la nécessité pour le Canada de s'adapter aux réalités nouvelles. Le gouvernement fédéral et les gouvernements provinciaux élaborent des stratégies et des programmes en vue de tirer parti des occasions prometteuses qui s'offrent de coopérer dans les domaines du commerce, de l'investissement et des sciences et de la technologie. Nous avons déjà fait des progrès notables. Les nombreuses visites ministérielles dans la région, notamment par le Premier ministre, l'importance de la région de l'Asie et du Pacifique dans notre Stratégie nationale du commerce, le soutien accordé à la Conférence de coopération économique dans le Pacifique (PECC) et au Conseil économique du bassin du Pacifique (PBEC), et le renforcement de nos missions diplomatiques et commerciales en Asie sont autant d'éléments qui en témoignent.

Chaque jour constitue un pas en avant. Grace McCarthy, ministre du Développement économique de la Colombie-Britannique, et moi-même coprésidons le nouveau Comité consultatif pour l'initiative du Pacifique, qui fait intervenir le secteur privé dans les efforts visant à promouvoir le rôle de Vancouver comme "fenêtre" du Canada sur le Pacifique. Le Comité se penchera sur les moyens de renforcer les liens avec le Japon, les NPI et les autres pays du Pacifique dans les domaines du commerce et des finances à l'échelle internationale, du transport, du tourisme, etc.